



# GESUNDHEITSREGION OBERLAND GEMEINSAM ZUKUNFT GESTALTEN

## Liebe Bürgerinnen und Bürger,

die Gesundheitsversorgung der Bürgerinnen und Bürger im Landkreis Weilheim-Schongau liegt uns ebenso am Herzen wie die Zukunft der Krankenhaus GmbH. Als Chefärzte tragen wir Verantwortung dafür, unseren Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern sichere und zukunftsfähige Arbeitsplätze zu bieten, und gleichzeitig den Bürgerinnen und Bürgern im Landkreis Weilheim-Schongau moderne und qualitativ hochwertige medizinische Leistungen zu ermöglichen, die sich an den höchsten Standards orientieren. Das ist aus unserer Sicht langfristig nur durch die Bündelung der Krankenhäuser in Weilheim und Schongau zu schaffen. Daher unterstützen wir die Pläne für ein neues, modernes Kreiskrankenhaus an einem zentralen Standort.

## Hochwertige medizinische Leistungen mit höchstem Standard

Durch den Einsatz unserer hoch-motivierten und leistungsstarken Mitarbeiter ist es uns in den vergangenen Jahren gelungen, die Qualität der Gesundheitsversorgung bei der Krankenhaus GmbH permanent zu verbessern. Das war eine großartige Leistung der Belegschaft, die großen Respekt verdient. Gemeinsam haben wir viel erreicht: Dank der sehr engen und partnerschaftlichen Zusammenarbeit und der großen Unterstützung durch den Kreistag konnten wir neue Fachabteilungen gründen, modernste Roboter-Technologien einführen und eine landesweit einzigartige Kooperation mit dem Klinikum rechts der Isar schaffen.

Jetzt geht es darum, noch einen Schritt weiterzugehen, und die Gesundheitsversorgung im

Landkreis Weilheim-Schongau so aufzustellen, dass sie nicht nur kurzfristig, sondern langfristig und dauerhaft unsere Zukunft sichern kann. Maximale Versorgungssicherheit für die Bürgerinnen und Bürger im Landkreis Weilheim-Schongau ist dabei unser oberstes Ziel. Um dieses Ziel zu erreichen, brauchen wir eine machbare und zukunftsfähige Lösung für die Probleme, mit denen wir als kleine Krankenhäuser täglich zu kämpfen haben.

Ein wichtiges Thema in diesem Zusammenhang ist ein akuter und sich stetig verschärfender Fachkräftemangel, den wir Chefärzte von Tag zu Tag immer deutlicher spüren. Die Personalbasis im Gesundheitswesen erodiert immer schneller und der Ärztemangel spitzt sich vor allem in ländlichen Regionen, wie etwa auch bei uns im Landkreis Weilheim-Schongau, dramatisch zu.

## Zukunftsfähige attraktive Arbeitsbedingungen

Wir stehen vor der großen Herausforderung, die Arbeitsbedingungen für unsere Ärzte und Pflegekräfte so zu gestalten, dass sie uns auch in zehn Jahren noch attraktiv finden. Die Schaffung von modernen Arbeitsplätzen, von Raum für wissenschaftliche Tätigkeiten, und von interdisziplinären Strukturen, sind demnach wichtige Aufgaben. Darüber hinaus geht es darum, Doppelvorhaltungen zu vermeiden und insbesondere auch ausreichend Mitarbeiter, sowohl aus der Medizin als auch aus der Pflege, zur Verfügung zu haben. Aber auch die von der Bundes- und Landesregierung und von Fachgremien geforderten Änderungen in der Gesundheitsver-

sorgung wie etwa immer mehr Strukturvorgaben an Krankenhäuser hinsichtlich Leistungen und personelle sowie strukturelle Ausstattung stellen uns vor große Herausforderungen. Mit unserer aktuellen organisatorischen und strukturellen Aufstellung sind diese Vorgaben kaum noch zu erfüllen.

## Langfristige Planbarkeit durch zukunftsfähige Lösungen

Die Herausforderungen gewinnen stetig an Schärfe. Wir wollen keine kurzfristigen Entscheidungen, sondern echte Planbarkeit und eine ebenso machbare wie zukunftsfähige Lösung, um die Gesundheitsversorgung im Landkreis Weilheim-Schongau dauerhaft und mit gewohnt hoher Qualität sicherzustellen und auszubauen.

**Aus unserer Sicht muss diese Lösung lauten: Zusammenführung der Krankenhaus-Standorte Weilheim und Schongau an einem zentralen Ort unter kommunaler Trägerschaft. Dadurch können wir Ressourcen bündeln, ausreichend Fachkräfte generieren und ein neues Krankenhaus entstehen lassen, das den Bürgern beste Leistungen und unseren Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern beste Arbeitsbedingungen bietet.**

**Deshalb bitten wir die Bürgerinnen und Bürger ebenso wie den Kreistag um ihr Vertrauen und ihre Unterstützung für das weitere Vorgehen beim Thema „Zentralklinikum“.**

**Prof. Dr. med. Andreas Knez**  
Ärztlicher Direktor Krankenhaus Weilheim  
Chefarzt Klinik für Innere Medizin Weilheim

**Dr. Sebastian Mühle**  
Chefarzt Klinik für Akutgeriatrie

**Dr. Thomas Waldenmaier**  
Chefarzt Klinik für Anästhesie & Intensivmedizin

**Prof. Dr. med. Dr. h.c. Reinhold Lang**  
Ärztlicher Direktor Krankenhaus Schongau  
Chefarzt Klinik für Allgemein- & Viszeralchirurgie

**Dr. Peter Baumann**  
Chefarzt Klinik für Gefäß- & Endovaskularchirurgie

**Dr. Ikechukwu Emmanuel Anikwe**  
Chefarzt Klinik für Gynäkologie & Geburtshilfe

**Dr. Thomas Löffler**  
Chefarzt Klinik für Unfallchirurgie & Orthopädie

**Dr. Jochen Dresel**  
Chefarzt Klinik für Innere Medizin Schongau  
Leiter Gastroenterologisches Zentrum Weilheim

**Dr. Florian Soldner**  
Chefarzt Klinik für Neurochirurgie